

THÉOLOGIE PRATIQUE.

LE DON DE PIÉTÉ.



Lnous faut rendre un culte à Dieu :—c'est le précepte de la Religion, c'est le cri de la Justice.

Dieu est le souverain maître, le Créateur de toutes choses, l'auteur de tout ce qui existe au sein de ce vaste univers, où les hommes sont semés comme une vivante poussière. Depuis le dernier des atomes que l'œil n'aperçoit que flottant dans un rayon de lumière, jusqu'au soleil radieux qui vivifie toutes choses, il n'est pas d'être qui ne lui doive son existence, et les perfections dont il est revêtu.

Aussi toute la nature à sa manière, chante-t-elle la gloire de Dieu ; “ Les cieux racontent la splendeur de Jéhovah, le firmament célèbre les œuvres de ses mains ”. (Ps.) Chaque être, tout inconscient qu'il soit, dit un mot à la gloire de son auteur : et, de ces mille voix diverses qui s'élèveut de l'atome imperceptible, de la plante, de l'animal, des globes célestes qui tourbillonnent dans l'espace, se dégage comme un immense cantique, comme la mélodie tumultueuse d'un grandiose orchestre à la gloire de l'Eternel.

L'homme, lui aussi, doit offrir son hommage, faire sa note dans le concert universel.

“ Qu'est-ce donc que l'homme, s'écriait David, pour “ que vous l'ayiez fait si grand,—le fils de l'homme, pour “ le glorifier de la sorte ? A peine l'avez-vous fait inférieur aux anges, vous l'avez couronné de gloire et “ d'honneur, vous l'avez établi souverain de l'œuvre de “ vos mains :—vous avez tout placé à ses pieds, les animaux domestiques, et les fauves de la plaine, les oiseaux du ciel, les poissons de la mer qui sillonnent les plaines de l'Océan ! Seigneur Jéhovah votre nom est grand par toute la terre ! ” (Ps. 8).

L'homme est le roi de la nature, roi couronné par Dieu, à condition de flétrir le genou devant lui et de l'adorer.

La création est intelligente, l'homme seul peut don-